

## La misa de campaña

Como despedida de las tropas expedicionarias de Sicilia y Valencia, que como nuestros lectores saben, han de salir uno de estos días para Cuba, se celebrará una misa de campaña en el paseo de la Zurriola.

Asistirán á ella todas las tropas de la guarnición, todo el elemento oficial de los cuerpos que estén franceses de servicio y las autoridades.

Ayer comenzó ya á colocarse el tablado sobre el que ha de alzarse al altar que se instalará frente á la estatua de Oquendo.

Sabemos que se adornará con varias efigies que se han pedido á D. Marcial Aguirre.

También se han pedido dos piezas de artillería á la vecina ciudad de Fuenterribia.

Todo hace esperar una fiesta religiosa muy brillante.

## SUSCRIPCION

para obsequiar á los regimientos de Valencia y Sicilia que salen de esta ciudad para Cuba

Recibiendo en la Tesorería municipal

	Pesetas.
Suma anterior.	1.498
S. B. . . . .	25
D. Norberto Arrcooechea. . . . .	10
> José Maquibar. . . . .	15
Círculo del Gran Casino. . . . .	125
D. José Insauti. . . . .	10
> Angel Louveli. . . . .	5
> M. M. . . . .	2
> J. A. . . . .	1
> J. B. . . . .	1
> Joaquín Lopetegui. . . . .	10
> Lucas Aguirre. . . . .	5
Dña Micaela Izaguirre. . . . .	2
D. B. H. . . . .	2
> J. S. . . . .	50
Señor Pérez y familia. . . . .	10
D. Joaquín Alvarez. . . . .	2
> Francisco Oloriz. . . . .	10
> Manuel Izaguirre. . . . .	25
> Ignacio Uberciano. . . . .	2,50
> Ramón Manterola. . . . .	25
> Tomás Gros. . . . .	25
> Joaquín Arcelus. . . . .	5
> José Gaytán de Ayala. . . . .	25
> Javier Ibero. . . . .	25
> S. E. . . . .	10
> Ricardo de Birmingham. . . . .	50
> Adrián Marquez. . . . .	20
> L. A. . . . .	2
> V. G. . . . .	2,50
> Francisco Pradera. . . . .	10
> José Arana. . . . .	100
M. Mauri Tournau. . . . .	10
Ilustre Colegio de abogados de esta capital. . . . .	200
D. Pedro N. de Sagredo. . . . .	25
Sres. Saralegui y Lasquibar. . . . .	100
Club Cantábrico. . . . .	500
D. J. X. M. . . . .	15
Total. . . . .	2.960

## El atraco de anoche

De un hecho escandaloso que rara vez se ha registrado en esta capital tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

A las ocho de la noche de ayer se dirigía tranquilamente por el barrio de Mira-Concha, con dirección á su casa de la plaza de Alfonso XIII, en el Antiguo, un caballero llamado Ramón Aramburu, cuando de pronto se le acercó un individuo, que sin decirle palabra alguna se abalanzó sobre él despojándole del impermeable y del reloj que llevaba en uno de los bolsillos del chaleco.

Con tanta rapidez hizo esta operación el caco, y tal fué el susto que llevó el asaltado, que éste no pudo darse cuenta de lo que ocurría hasta ver al malhechor ponerse en precipitada fuga y perderse á los pocos momentos entre las sombras de la noche.

El hecho se puso inmediatamente en conocimiento de las autoridades, pero éstas á pesar de las activas diligencias no pudieron dar con el ladrón.

Así todo se sigue la pista y se espera no tarde en caer en poder de la policía.

## Un partido notable

Monumental resultó el partido jugado anteayer tarde en el frontón Euskalduna de Bilbao entre Sabarte, Irún e Igeldo contra Portal, Ayestarán y Chiquito de Abando.

Irún en el juego delantero y Sabarte en el centro, hicieron una entrada asombrosa por lo dura, atacando energicamente á sus contrarios quienes se defendieron valientemente, sobresaliendo entre ellos el de Irún por su tenacidad en las jugadas.

Seis igualadas marcó el tanteador en las doce primeras tantos ganados por ambos bandos contendientes; desde cuya altura los colorados se adelantaron en siete puntos sobre sus contrarios.

Entre los muchísimos tantos que se aplaudieron, el 27 colorado, ganado por Irún, dejada de Irún, le valió su correspondiente ovación.

Los pelotaris todos jugaron admirablemente, poniendo especial y extraordinario empeño en ganarse mutuamente los quinceos.

Hacia la mitad del partido, el de Abando, que jugaba de zaguero, cambió su puesto con Ayestarán que ocupaba el centro.

La entrada vigorosa que con su potente brazo imprimió Angel al partido, hizo que las distancias se acortaran llegando á ponerse su bando en 31 por 38 los colorados.

En este interregno, el Chiquito estuvo colosal, admirable sobre toda ponderación; el público entusiastizado, puesto en pie, frenético y delirante, arrojaba á los pies de los pelotaris sombreros y pañuelos sin cuento; veía que todos los jugaban de verdad y los aplausos se dirigían á todos.

Comprendió desde luego el de Abando el lado vulnerable de sus enemigos y allí lanzaba la pelota; mas el inteligente pelotari Sabarte estaba allí para levantar todo el juego, sostenerlo y aun rematar los tantos.

Cuando el tanteador marcaba 36 azules por 38 colorados, hubo necesidad de apelar á la luz artificial para que continuara el partido.

En 41 tantos quedaron Portal, Ayestarán y Chiquito de Abando cuando Irún, Sabarte e Igeldo llegaban á los cincuenta.

Todos los pelotaris estuvieron admirables.

## Obsequios á las tropas

Esta noche á las diez tendrá lugar como anunciamos ayer, el lunch que dará el Club Cantábrico en honor de la oficialidad de los batallones expedicionarios de Sicilia y Valencia.

Según nuestras noticias será una fiesta espléndida, haciendo los preparativos en los salones del Club.

El lunch será servido por la pastelería de la Mallorquina.

Mañana, de seis á siete, obsequiará la Diputación provincial á los jefes y oficiales de los batallones expedicionarios, con un magnífico té, en los hermosísimos salones del palacio de la provincia.

Se servirán con el té fiambres, pastas, refrescos, vinos, licores, cigarros, etc.

La Diputación obsequiará á los soldados y clases con dinero y sajetillas.

También el Ayuntamiento de San Sebastián, según hemos oido, desea ofrecer á la oficialidad un té en los salones de la Casa Consistorial, para dar un testimonio de afecto á las tropas expedicionarias en nombre del pueblo.

En este caso tendrá lugar pasado mañana; que es el día en que sale el batallón de Sicilia; si es compatible la fiesta con las ocupaciones del día de la marcha.

El Ayuntamiento repartirá á los soldados y clases el dinero de la suscripción que inició, y asciende ya á una buena suma, y cajetillas de cigarrillos.

El Gran Casino Easonense regulará á los soldados y clases una merienda de viaje el día de su marcha.

Como la hora de la marcha de las tropas es la de las once de la noche, se iluminarán las calles del tránsito, se pondrán colgaduras en los balcones, y se iluminará también la estación y alrededores.

## Los artilleros

Marchan también á Cuba treinta y cuatro soldados del 7.<sup>º</sup> batallón de artillería de la guarnición de esta plaza.

Estos soldados van á cubrir bajas de los regimientos y baterías de montaña que están en Cuba.

Esta tropa saldrá conducida por el teniente señor Roig, probablemente pasando mañana con el batallón de Sicilia, para ir á Santander donde se embarcarán.

Se les reunirá otra tropa en Vitoria y en Alsasua, con igual destino.

Hoy marcha, al destacamento de Santofina, el teniente del 7.<sup>º</sup> batallón de artillería señor Hita.

## JAI-ALAI

Jugaron ayer tarde en este frontón Labandibar y Uria, colorados, contra Ituarte e Illana, azules.

La cátedra comenzó dando momio por los primeros en proporción de 20 á 16 y 10 á 7.

El primer tercio del partido fué muy reducido, igualándose en él varias veces los dos bandos.

Al entrar en la tercera decena Ituarte cogió el saque e hizo una racha de tantos que le valieron muchos aplausos.

No paró aquí la cosa, pues tanto se creció el delantero azul que, arrollando á su contrario, bien ayudado por Illana, consiguió llegar á los 50 tantos cuando los colorados no tenían más que 37.

La cátedra, apreciada á tiempo de la derrota de los rojos, se apresuró á cambiar el papel y ofrecerle por los ganadores.

En la última decena llegó á cantar 40 á 1.

Pero que si quieren! No hubo quien aceptara; lo que demuestra que van escaeciendo los *primos*.

De los cuatro pelotaris se distinguió Ituarte, que estuvo hecho un maestro.

Remató de manera admirable, y puso en juego todas sus facultades, que son muchas.

Hizo bonitas jugadas de los paredes y sacó admirablemente.

Su compañero Illana no decayó un momento, defendiendo valientemente su puesto.

Labandibar no pudo desarrollar todo su juego, pues Ituarte no le dejó entrar.

Cuando lo hizo fué para rematar el tanto, pues sabido es que el simpático pelotari de Fuenterrabia, es todo un maestro.

Uria jugó muy bien, pero no tuvo más remedio que rendirse ante el soberbio juego que le hicieron sus contrarios.

## TRIBUNALES

La Audiencia provincial de esta capital cierra, llamo y emplaza al penado José María Insausti Olazola (a) Elorrio, natural de Aseno, Navarra, que estuvo domiciliado en Hernani, para que en el término de diez días comparezca en esta Audiencia á fin de dar principio al cumplimiento de las condenas de dos meses y medio de arresto mayor por cada uno de los tres hurtos que cometió en Hernani.

## NOTICIAS

En el Ayuntamiento se reunió ayer la comisión de Obras para tratar asuntos de su incumbencia.

Ayer celebró sesión ordinaria la Comisión provincial.

A las once y media de la mañana se verificará hoy en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del alcalde señor Lizasoain, la ejecución de las obras de alcantarillado á través de los terrenos de los señores Brunet y Compañía.

El tipo ó precio que ha de servir de base para la subasta es de 17.850 pesetas á que asciende el presupuesto.

La licitación se verificará por proposiciones escritas.

En el Ayuntamiento se reunió ayer la comisión de Obras que trató asuntos inherentes á la misma.

El gobernador civil de la provincia ha ordenado se proceda á la busca y captura de Bonifacio Sanz Esqueva y Francisco Inestrosa Pedrossa, presos fugados de la cárcel de Caspe el día 10 de Octubre último.

Ha sido nombrado administrador de la London Paris Minin and Financial Corporation, el señor Barnato, clon que fué hace pocos años y dueño hoy de una fortuna de más de 200 millones de pesetas.

El exclown Barnato es ahora uno de los hombres más conocidos y festejados de Inglaterra.

El general de brigada D. Ramón Salas y Rodríguez ha sido promovido á general de división en la vacante del señor Roig de Lluis.

El señor Sales cuenta cincuenta años y diez meses de efectivos servicios, de ellos ocho y cuatro meses en el empleo de general de brigada en cuya escala hacia el número 5. Procede del cuerpo de artillería.

Desde Septiembre de 1893 es comandante general de artillería del 5.<sup>º</sup> cuerpo de ejército.

La escampavia *Vestal* ha apresado frente al faro de Estepona (Málaga) 15 bultos de tabaco de contrabando, de tres latas cada uno, y un bulto de cuatro, que fueron extraídos del mar, sin poder ser capturados los que intentaban la introducción.

Los opositores á las cátedras de lengua alemana, vacantes en la Escuela de Comercio de Bilbao e Instituto de segunda enseñanza de Barcelona, están llamados para el 30 del corriente, á las dos de la tarde, en el salón de grados de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad central, á fin de poder instalar cabiles eléctricos.

Para lograr sus propósitos, engañó á los centinelas de la sala diciéndole que se dirigía al retrete, y por una ventana de una habitación inmediata se descolgó á la calle con el auxilio de una faja,

Al peso del cuerpo se rompió la faja y cayó al suelo, á pesar de lo cual varios vecinos le vieron emprender la fuga cojeando.

— Esta tarde celebrará sesión ordinaria la corporación municipal.

También se reunirá la Junta de Asociados para tratar de una petición que hacen los señores Latuile y Coca, para que se solicite del Gobierno la concesión del subsuelo con el fin de poder instalar cabiles eléctricos.

Y de su oficio de gracias del señor Ayestarán por su nombramiento de médico titular de esta capital.

En nuestro puerto reina estos días paralización completa.

Ayer no se registró movimiento alguno de embarcaciones y ni en la dársena ni bahía hay fondo fondeado.

Los vapores pesqueros de la localidad trajeron ayer á nuestro puerto unos 650 kilogramos de merluza que se vendió á 1,40 pesetas el kilo.

— El hombre salvaje, dice *La Epoca*, así se le denomina en los carteles que anuncian en Madrid su exhibición.

— Es realmente un salvaje?

— Queremos suponer que sí. Lo que no cabe duda es que se trata de un hombre.

— En este concepto, protesta una parte de la prensa, y creemos justo hacernos eco de sus censuras por esa exhibición, que coloca á un ser humano, salvaje ó no, en condición deplorable.

Rama Shama, nombre con que lo han bautizado los que explotan su salvajismo, es presentado al público dentro de una jaula, igual que si se tratara de una fieria.

Allí pueden admirarlo (!), por el modesto precio de 25 céntimos, cuantos gusten de esta clase de espectáculos.

El del hombre salv